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国家非遗博览园落户槐荫
位于吴家堡镇，占地 1000 亩，总投资 28 亿元

本报 8 月 28 日讯(记者 陈伟)
28 日，记者从槐荫区了解到，国家非
物质文化遗产博览园已正式确定落
户槐荫区的吴家堡镇，占地约 1000
亩，总投资约 28 亿元。根据目前规
划，该博览园将打造成一个以非物质
文化遗产为内容，以高科技为手段，
以现代旅游休闲体验为形式的全新
概念主题公园。

据了解，国家非物质文化遗产博
览园位于吴家堡镇，投资 28 亿元，加

上对吴家堡片区交通、路网等的投
入，总投资将达到 70 亿元。目前，槐
荫区已经成立了项目指挥部，包括区
里的 23 个部门，已经进入吴家堡开
始进行项目办公。

目前“非物质文化遗产博览园”
的项目规划方案，由 12 个大主题类
别、几十个大中型项目以及数量庞大
的小型项目组成，拟打造一个以非物
质文化遗产为内容，以高科技为手
段，以现代旅游休闲体验为形式的全

新概念主题公园。
槐荫区有关负责人表示，非遗园

项目是槐荫区文化产业的重点项
目之一，将大大改善和提升吴家堡
镇的周边环境，从而吸引更多、更
好的项目落户。国家非物质文化遗
产博览园建成后，将成为省城非遗
项目的主要展示舞台，并将邀请全
国各地的非遗传人来济进行展示，让
越来越多的市民了解非遗，感受非遗
魅力。

本报 8 月 28 日讯(记者
马云云 实习生 刘谨)

记者 28 日获悉，自今年
起，济南市原则上不再向省
申报煤矿和地下开采非煤
矿山项目，重大、特大事故
中负有主要责任的矿山企
业主要负责人，终身不得担
任本行业企业负责人。

据介绍，济南原则上不
向省申报煤矿和地下开采
非煤矿山项目，确需申报
的，煤矿生产规模达到 45
万吨/年以上，铁矿达到 30
万吨/年，金矿达到 6 万吨/
年，并且必须通过市有关部
门联审，报市政府审核。露
天采石场等矿山企业开采
规模不得低于省政府规定

的最低开采规模。
根据矿山核定生产能

力或生产规模(截至 2011
年 6 月，以生产许可证或采
矿 许 可 证 载 明 的 数 据 为
准)，凡煤矿达不到 30 万吨
/年、铁矿达不到 15 万吨/
年、金矿达不到 4 万吨/年、
石膏矿达不到 30 万吨/年、
黏土矿达不到 5 万吨/年
的，到 2015 年底前一律予
以关闭。对核定生产能力或
生产规模达不到上述要求
的矿山，原则上不再批准实
施扩能改造，确因资源丰富
需要扩能改造的，必须按照
新建矿井程序报批。

地下开采非煤矿山企
业至少应配备中级以上职

称、本科以上文化程度且具
有 3 年以上工作经验的采
矿、地测、机电专业技术人
员各 1 名。暂不具备以上人
员条件的，可与矿山安全咨
询、服务机构签订协议，由
安全咨询、服务机构明确专
人负责安全技术支持和服
务工作，并保证服务质量。
所有井下作业人员必须先
培训、后上岗。

在重大、特大事故中负
有主要责任的矿山企业主
要负责人，终身不得担任
本行业企业负责人；在较
大事故中负有主要责任的
矿山企业主要负责人，5 年
内不得担任本行业企业负
责人。

本地企业抱团

应对市场低迷

“行业性的市场低迷对企业的影
响很大。”座谈会上，企业代表首先提
到的就是需求不足对产能的影响：济
钢有三分之一的产能得不到有效利
用，一些生产设备正处在改造性停工
的状态；国内矿石煤炭的运输更多依
靠铁路，这大大拉低了重汽的销量；
原油价格的波动也造成了济炼在上
半年的亏损。

“从这三家企业的现状可以看
出，济南市经济发展还面临着较大的
压力。”济南市政府副秘书长邸永光
介绍，济钢、重汽、济炼这三家老牌国
企的产值占济南市工业总产值的
28 . 9% ，济南市的经济结构还不太合
理，对传统企业的依赖性过高。

邸永光说，在出现行业整体性低
迷时，本地企业的合作互补、抱团发
展就显得更为重要。吉利汽车自从
2007 年开工建设济南基地以来，在不
少方面都尝试着和济南的本土企业
进行深入合作。

“我们希望吉利汽车‘济南造’的
程度越来越高。”济南吉利汽车总经
理程文安说，一辆整车的生产过程要
涉及多个产业，这能为济南的工业企
业提供不少发展机会。目前，除了生
产线上已经装备了产自二机床的机
器之外，吉利还和济钢、济炼有过接
触，如果它们能配套生产吉利需要的
汽车钢板和润滑油，那吉利会优先考
虑与其合作。

得到政府采购

市场更有底气

山东吉利汽车超市有限公司总
监房立刚介绍，济南的汽车总量大约
有 90 万辆，而吉利品牌已经累计售
出了 5 万辆汽车，在民族品牌中遥遥
领先。“在济南的大街上，18 辆汽车
中就有一辆是吉利。”

2010 年 10 月，吉利旗下的中高
档轿车品牌帝豪 EC8 在济南上市，随
后不久，济南高新区管委会便把 27
辆帝豪车纳入了公务车采购的订单。

“能得到政府的采购，我们在市场也
更有底气了。”房立刚说，目前吉利作
为济南市政府公用车指定单位，已为
济南市公安局、济南市工商局、济南
市安监局等单位提供了千余辆公务
用车。

“济南造的汽车就该首先实现
‘济南销’。”来自浪潮集团的一位企
业代表说，吸引外地企业来济南投产
只是招商的初级阶段。开发本地市场
刺激企业扩大产能，将对本地经济起
到持续的带动作用。“企业的产销上
去了，要升级管理的话，还会用到我
们的云计算呢。”

本报 8 月 28 日讯 (记
者 赵丽 ) “这段墙看着
就吓人，从那儿走心里不安
稳。”南辛庄中街南巷紧邻
济南市第二制药厂的厂房，
临路围墙年久失修已经成
了危墙。而该厂早已进入破
产程序，无能力维修。

“这是济南第二制药厂
的围墙，得有六十多米长。”
居民蔡先生说，墙体地基是
青石，上面是红砖，因为年
久失修，有的地方的砖已经
不太行了。而厂区内墙根处
又长出了一些梧桐树，枝繁
叶茂，直向墙身压过来，墙
体因此就有些倾斜。

蔡先生说，墙上已经写
了好几处“此处危险，注意
安全”的告示，但是南巷路
窄，仅能容纳两辆车错车，
行人怎么走都不可能离墙
太远。而且南巷连接南辛
庄东街和中街，东街又有
菜市场，从此经过的车辆
和行人很多，让人很是担
心。

28 日下午，记者来到
南辛庄中街南巷，巷子路北
是济南第二制药厂的厂房
和围墙，由东到西形成一长
溜，中间有轻微的拐弯。墙
体的状况看上去并不相同，
有的地方稍新一些，有几段
情况则比较严重：顶部的砖
之间已经不太结实，而院内

的梧桐树也向墙体倾斜过
来，有一根树枝甚至从墙体
之间伸出头来。在墙体上，
有三四处用白漆写着“危
险”、“注意安全”的告示，还
有的地方写着“拆”字。

记者来到第二制药厂
厂区内，这里呈现出废弃的
状况，厂区办公室内的三位
工作人员表示，厂子早已停
产，在 2001 年已进入了破
产程序。现在厂里有破产清
算组，上级是济南市投资控
股有限公司。对于南巷墙体
的情况，他们早已注意到，
几年来也向上级单位打过
报告，具体怎么处理需要上
级单位决定。

这三位工作人员介绍
说，厂子是上个世纪 50 年
代建的，围墙也有三四十年
了，不但墙体失修，连厂房
和办公室都破损了。墙体
有的位置在前几年的时
候修过，有些没修。因为
担心危险，他们向上级申
请资金购买油漆刷了告示，
也向上级打过报告，需要上
级决定。

28 日下午，记者拨打
了济南市投资控股有限公
司的电话，反映了该处墙体
危险的情况。信访处的工作
人员介绍说，他们之前对此
不了解，会在了解情况后给
出答复。

济南停止申报煤矿和地下开采非煤矿山项目

小矿山 2015 年底前全关闭

南辛庄中街南巷

这段危墙谁来管
所属企业破产，上级部门称了解下情况

走在危墙下，心里不安稳。 本报记者 赵丽 摄

本地企业抱团 接下政府订单

“济南造”实现“济南销”
本报记者 张頔

近万平方米的生产车间里见不到几个工人，只听到有节奏的机器冲压声。在济南吉利汽车的

生产基地，中高档汽车生产线上配备的冲压机产自济南二机床。8 月 28 日，济南市 14 家重点企业

在这里举办了一场座谈会，就本地企业应如何抱团发展、形成产业衔接展开了探讨。

这种出现在伦敦奥运会闭幕式上的出租车车型有望推向国内市场。
本报记者 张頔 摄
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